
 

 

平平平平成成成成３０３０３０３０年第年第年第年第３３３３回横手市議会回横手市議会回横手市議会回横手市議会６６６６月定例月定例月定例月定例会会会会    

一 般 質 問 要一 般 質 問 要一 般 質 問 要一 般 質 問 要 旨旨旨旨    

    

    

■ 一般質問の日程 

平成３０年６月１１日（月）～１２日（火） 本 会 議 
   

                      ※午前１０時、開会の予定です。 

 

■ 一般質問の順序 

期日 順番 議席番号 議  員  名 質問区分 頁 

11

日 

１ 11 番 立 身 万千子 議 員 一 括 １ 

２ ２ 番 髙 橋 和 樹 議 員 一問一答 ２ 

３ 24 番 土 田 百合子 議 員 一 括 ３ 

４ １ 番 本 間 利 博 議 員 一問一答 ５ 

12

日 

５ 13 番 菅 原 正 志 議 員 一 括 ６ 

６ ７ 番 奥 山 豊 和 議 員 一問一答 ７ 

７ ６ 番 加 藤 勝 義 議 員 一 括 ８ 

８ 10 番 鈴 木 勝 雄 議 員 一 括 ９ 
※質問区分の説明 

一  括・・・「一括質問一括答弁方式」の質問方法で、議員が質問項目すべてを演壇で一

括して質問し、その後、執行部（市長や教育長など）が演壇でその質問項目

に対して一括して答弁を行います。再質問は、議員は質問席で行い、執行部

は自席で答弁します。 

一問一答・・・「一問一答方式」の質問方法で、議員は質問席から１つの質問項目ごとに質

問し、執行部は自席から答弁を行います。 
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１．【１１番 立身 万千子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

国保新制度の下で、市民の負担を軽くする施策をどう講じるか。 

 

 

１．今年４月から国民健康保険制度は、各市町村が単独で運営するので

はなく、都道府県が財政管理をすることになった。都道府県化の具体

的な国の方針である次の４点の新しい仕組みに対し、市はどうとらえ

て対処する考えか問う 
 

 １） 納付金について。 

 

 

 ２） 標準保険料率について。 

 

 

 ３） 国保運営方針について。 

 

 

 ４） 保険者努力支援制度について。 

 

 

 

２．市独自の住民負担軽減策として考えられることは何かを問う 

 １） 資格証明書の交付要件について。 

相談業務の徹底により、事前の状況把握を国保運営方針に盛り込ませることが重

要と考えるがどうか。 

 

 

 ２） 多子世帯の均等割を減免することを提案するがどうか。 

 

 

 ３） 保険者努力支援制度を市民本位に活用するべきと考えるが、健康推進により医療費

を抑制する施策等をどう講じていくか。 
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２．【２番 髙橋 和樹 議員】（一問一答） 

 

１．市政運営について 

 １） 組織機構改革と人材育成について伺う。 

 

 

 ２） 情報公開と公文書管理について伺う。 

 

 

 ３） 横手市財産経営推進計画から、文化系施設について伺う。 
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３．【２４番 土田 百合子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．健康寿命日本一への取り組みについて 

県では、健康長寿社会の形成に向けて「健康寿命日本一」の実現を目指し、生活習慣病

の発症及び重症化の予防に向けた健康づくり県民運動を展開する。 

 １） 平成 28年度の県の平均寿命は、男性が 79.51 歳、女性が 86.38 歳。健康寿命は、 

 男性が 71.21 歳で全国 46位、女性が 74.53 歳で全国 33位となっている。横手市の平 

 均寿命と健康寿命の状況、また本市の健康寿命延伸に対する取り組みについて伺う。 

 

 

 ２） 県では、健康寿命日本一を目指す一環として、健康ポイント制度の全県域への拡大

を進める方針を示している。本市においても「ポイント制度」を導入すべきであると考

えるが、市長の所見を伺う（平成 25 年６月定例会一般質問）。 

 

 

 ３） 受動喫煙防止対策について。 

     がんによる死亡率が平成９年以降全国で最も高い状況にある。特に喫煙は肺がんをは

じめとする種々のがんの原因となっていることが指摘されており、健康寿命日本一を目

指す上で受動喫煙を防ぐ対策が重要な柱であると考える。今回の健康増進法改正案は学

校や病院、行政機関等を「敷地内禁煙」、その他多くの人が利用する施設を「原則屋内

禁煙」とする罰則付きの規定を設けるなど、望まない受動喫煙の防止対策を本格的に進

める方向である。今後の当市の取り組みについて伺う。 

 

 

 ４） 人間ドック、脳ドック等費用の助成の考えについて伺う。 

 

 

 

２．市税等のコンビニ納付導入について 

 １） 2003 年の地方自治法施行令等の改正に伴い、住民サービスの向上と徴収事務の簡素 

 化、効率化を推進するため地方税の収納業務の委託により 365 日 24 時間営業のコン 

 ビニで納税ができるようになっている。県内 13市中６市が導入済みで、平成 31年度 

 からさらに２市（大仙市、由利本荘市）が導入を検討している。平成 25年６月定例 

 会一般質問の答弁では「マイナンバー制度の導入に伴う住民基本台帳法の一部改正な 

 ど関連法規の整備を経たのち、市による独自サービスとして付加できる可能性もあり 

  今後の状況を見ながら検討したい」との答弁であった。今後の取り組みについて伺う。 
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 ２） クレジットカード収納について。 

   納付手段の多様化ということにより、現在クレジットカードによる支払いが広く普及 

  しているが、当市の考えを伺う。 

 

 

 

３．市道の安全対策について 

道路の穴ぼこ（ポットホール）は転倒や事故を引き起こす原因につながる。スマートフ

ォンで投稿する仕組みを取り入れることにより、道路の不具合の位置や状況を伝え易い。

閉庁時間帯でも通報できることから提案したい。 
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４．【１番 本間 利博 議員】（一問一答） 

 

１．雪対策について 

 １） 当初予算 15億円の雪対策費の将来見通しについて。 

 

 

 ２） 第２期総合雪対策基本計画３ヵ年の具体策について。 

① 雪押し場の確保の推進について伺う。 

 

② 消融雪施設の新規整備について伺う。 

 

     ③ 狭隘道路の除雪体制の強化について伺う。 

 

 

 

２．横手公園スキー場について 

 １） 横手市財産経営推進計画ローリングの考え方について伺う。 

 

 

 ２） 横手公園内のスキー場として親しまれてきた歴史をどのように考えるか伺う。 

 

 

 

３．チャレンジデーについて 

 １） ５月 30日開催の成果と課題について伺う。 
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５．【１３番 菅原 正志 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．地域づくりの今後について 

 １） 地区交流センターへの取り組みの現状と課題について伺う。 

 

 

 ２） 地区会議の強化について伺う。 

 

 

 ３） 新たな補助金の活用について伺う。 

 

 

 

２．スポーツ立市宣言をした横手の今後の取り組みについて 

 １） 横手市体育協会との連携をどのように進めるのか伺う。 

 

 

 ２） スポーツ振興課の位置付けについて伺う。 

 

 

 ３） 横手市におけるバドミントン競技をどう位置付けるのか伺う。 

 

 

 ４） 地元チームとして一体感を持って応援できるチームの誘致について伺う。 

 

 

 ５） 市長公約である、防災機能を併せ持つ多目的体育館について、どのように考えてい 

 るのか伺う。 
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６．【７番 奥山 豊和 議員】（一問一答） 

 
 

１．国のモデル事業として実施する「『関係人口』創出事業」の方向性

について 
 

 １） 横手市がこれまで行ってきた移住定住促進事業、ふるさと納税ＰＲ事業、応援人口 

 拡大事業の現状と課題・成果を総括した上で、今後どのような意思・目的をもって 

 「『関係人口』創出事業」に取り組むのか。 
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７．【６番 加藤 勝義 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．市政運営について 

 １） 来年度、当市で開催される全国伝統的建造物群保存地区協議会総会への期待と準備 

 について伺う。 

 

 

 ２） 今年度から横手市フィルムコミッションを、横手市観光推進機構へ業務移管したが 

 その理由と目的について伺う。 

 

 

 ３） 一向に減らない路面穴ぼこ(ポットホール)による車両破損事故対策について伺う。 

 

 

 ４） 民間譲渡がかなわなかった公共温泉施設も、引き続き譲渡先を探すとしているが、

その具体的な方法と時期について伺う。 

 

 

 ５） 民間譲渡し営業をしている施設に関して、市に寄せられている意見や声と、市とし

ての関わり方の範囲や有無について伺う。 

 

 

 ６） 譲渡した施設の空調設備回復に係る、工事の実施予定は把握しているのか伺う。 
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８．【１０番 鈴木 勝雄 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．農業振興について 

 １） 園芸作物振興の具体策を伺う。 

 

 

 ２） 土壌分析センターの具体的な利用促進策を伺う。 

 

 

 ３） 工程管理等の支援策を伺う。 

 

 

 

２．横手衛生センターを問う 

 １） 平成 27年協議の担当部・委員について伺う。 

 

 

 ２） 公共施設を公用施設とした根拠について伺う。 

 

 

 ３） 公用施設は地方自治法第何条に規定されているのか伺う。 

 

 

 

３．市長の給料減額を問う 

 １） 道義的責任の根拠を伺う。 

 

 

 ２） １月臨時議会上程議案と同じ減額内容であることの真意を伺う。 
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平成３０年平成３０年平成３０年平成３０年６６６６月定例会日程予定月定例会日程予定月定例会日程予定月定例会日程予定【会期１７日間】    

 

———  本本本本    会会会会    議議議議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます —— 

◇６月 ４日（月） 〔開会〕議案上程 ほか 

◇６月１１日（月）  一 般 質 問 

◇６月１２日（火）  一 般 質 問 

◇６月２０日（水）   委員長報告 ほか  〔閉会〕 
  — 傍聴席は本庁舎７階です — 

 

———  委委委委    員員員員    会会会会  ——— 

    ◇６月 ４日（月） 一般会計予算特別委員会 

    ◇６月１４日（木） 各常任委員会 

～１５日（金） 一般会計予算特別委員会分科会 

    ◇６月２０日（水） 一般会計予算特別委員会 

 

 

 

横手市のホームページにあります、 

    議議議議    会会会会    のコーナーをクリックしてください。 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

    

◇    横手市議会事務局横手市議会事務局横手市議会事務局横手市議会事務局    ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 

 
横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員”“しらとり議員”“しらとり議員”“しらとり議員”    


